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日本共産党市議団を代表して 

皆川けいし議員が 

総括質疑をおこないます 

10月9日（火） 

午後２時30分ごろ 

これ以上、市民サービスを 

「もうけの対象」にするな!! 

みなさんの税金がどう使われたのか、市民の目線でチェックします。 

多くの傍聴をよろしくお願いします！ 

10月9日 火 全体会議 総括質疑 （皆川けいし議員） 

12日 金 分科会 
厚生関係 （中森辰一議員／中原ひろみ議員）  

経済環境関係 （藤井とし子議員／皆川けいし議員） 

15日 月 分科会 
建設関係 （村上あつ子議員）  

文教関係 （中原ひろみ議員／中森辰一議員） 

16日 火  分科会 
総務関係 （皆川けいし議員／藤井とし子議員）  

消防上下水道関係 （村上あつ子議員） 

23日 火 全体会議 討論・採決 

決算特別委員会 審査日程  （全体会議、分科会いずれも午前10時から） 

行政改革（行政評価）について 

契約・入札制度について 

高速道路事業について 

質
問
項
目 



広島市は、秋葉市長が選挙公約に掲げた少人数教育の推進

として、来年度から段階的に35人

学級を拡大します。「30人学級」を

実現を願ってきた保護者・教職員

にとって大きな一歩です。 

小1から中1まで 

毎年段階的に 

●一般会計補正予算 
少人数学級の段階的拡大について上記の意見を付して賛成。 

 
●広島駅新幹線駅口、二葉の里地区の開発予算 

民間まかせの再開発にせず、高速5号線の見直しも含めて、地域住民・市民の意見を十分反映するよう求める。 
 
●京橋会館市営住宅の老朽化による建替え予算 

老朽化住宅の建替えは評価できるが、他方で戸数を半減することは問題。昨年の応募倍率は平均24.6倍、最高は100

倍超にも。入居を希望する市民の声に応えて、管理戸数の維持と戸数増に一層の努力を求める。 
 
●新球場建設工事の請負契約の締結 

予定価格が公表されていて一社だけの入札で99.99％以上の落札率となったことには疑惑の指摘も出ている。一社し

か応札がない場合はやり直すことを明らかにして入札を行うべき。 

保護者らの願い 「30人学級」へ大きな一歩 

広島市が 

来年度から  

 ９月定例会に提案された議案について、日本共産党は以下の4つの議案に意見を 

付して賛成し、その他の議案には賛成しました。 

主な議案に対する日本共産党の態度 広島市議会 9月定例会 

333555人学級人学級人学級ををを拡拡拡大大大   

しかし、中2、中3については35人学級を拡大せず、現在の

国・数・英の習熟度別少人数授業を継続する計画です。 

9月定例会で日本共産党は、習熟度別で「できる子」「できな

い子」のクラスをつくることは、子どもにやる気を与えるどころか自

信を奪い、心を大きく傷つけることになると指摘。 

日本の教育基本法を参考にし、子どもたちの「学ぶ意欲」を大

切にした「強制や競争がない教育」の実践で学力世界一になっ

たフインランドの事例も示して、中2、中3についても早期に「少人

数学級」を拡大するよう要望しました。 

中2・3の習熟度別やめ、少人数学級に移行を 

08年度 小1～3、中1に導入 
09年度 小４に拡大 
10年度 小5に拡大 
11年度 小6に拡大 

教員の採用ピークは2011年 
 
35人学級の段階的拡大に伴う

市費負担教員の採用数は、11年度

に小学校169名、中学校36名（見

込み）がピーク。その後は児童生徒

数の減少のため、1年間任用の臨

時教員で対応するとしています。 

また、少人数学級実施に伴う教

室不足で、留守家庭子ども会が校

舎内に設置できなくなった場合に

は、仮設建物を設置すると市は答え

ています。 

本会議最終日で討論する藤井とし子議員（安佐南区） 


